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КХЛ как организация 
 

Павел Карнаухов привез Кубок Гагарина в Минск (Чемпионат.com) 
Нападающий ЦСКА Павел Карнаухов прибыл с Кубком Гагарина в родной Минск, 
информирует пресс-служба московского клуба в "Твиттере".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Максим Шалунов: для меня большое счастье завоевать Кубок Гагарина 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Форвард ЦСКА Максим Шалунов в интервью AllHockey.Ru поделился своими 
впечатлениями о выигрыше главного трофея КХЛ.  

перейти к статье 

"Авангард" нашел замену Михееву и уже готов биться с ЦСКА. Июльский 
расклад для "ястребов" (Sports.ru/tribuna) 
Лето, солнце, у кого-то море и пляж. Казалось бы, в это дачно-отпускное время 
года в нашей жизни нет хоккея, да и новостей из КХЛ поступает минимум в 
последние недели, даже расписание на следующий сезон не опубликовано.  

перейти к статье 

Андрей Зюзин: "Война компроматов вокруг "Салавата" больно бьет по 
Башкортостану" (Russia-hockey.ru) 
О ситуации в уфимском хоккее - для Russia-Hockey.ru - воспитанник и экс-тренер 
"Салавата Юлаева", второй номер драфта НХЛ-1996.  

перейти к статье 

Хабибулин пока не планирует начинать тренерскую карьеру (Р-Спорт) 
Бывший вратарь сборной России по хоккею, чемпион Олимпийских игр-1992 и 
обладатель Кубка Стэнли Николай Хабибулин заявил, что в настоящее время он 
не планирует начинать серьезную тренерскую карьеру. 

перейти к статье 

Хабибулину сложно предсказать, какое будущее ждет Кочеткова в СКА (Р-
Спорт) 
Бывший вратарь сборной России по хоккею, чемпион Олимпийских игр-1992 и 
обладатель Кубка Стэнли Николай Хабибулин считает, что у вратаря 
петербургского СКА Петра Кочеткова есть характер. 

перейти к статье 

"В ЦСКА сулили всякие блага и грозили Камчаткой". Интервью "Матч ТВ" 
с легендой "Торпедо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Знаменитый нападающий "Торпедо" 70-80-х годов Михаил Варнаков всегда 
хотел играть в родной команде. 

перейти к статье 



 

 

"Витязь" назвал весь штаб. Ранее был уволен впервые в истории 
выведший команду в плей-офф Белов (Sport24.ru) 
"Витязь" определился с тренерским штабом на сезон-2019/20. Главным 
тренером ранее стал Михаил Кравец.  

перейти к статье 

Басков: "Динамо" - оптимальный вариант для развития молодых 
белорусов (Чемпионат.com) 
Генеральный директор минского "Динамо" и заместитель председателя 
Федерации хоккея Беларуси Дмитрий Басков прокомментировал завершившийся 
сбор национальной сборной Беларуси.  

перейти к статье 

Обзор дня: Китайский клуб взял тафгая. Он легко уложит Рыспаева (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Киселевич снова стал "армейцем", а Энрот "зубром". Топ-10 трансферов 
недели (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
"Барыс" и "Куньлунь" делают ставку на канадцев, "Северсталь" на 19-летнего 
словака, а ЦСКА на олимпийского чемпиона. KHL.ru - о самых заметных 
переходах недели.  

перейти к статье 

Рижское "Динамо" продлило контракт с Виталием Павловым (Р-Спорт) 
Рижское "Динамо" продлило контракт с нападающим Виталием Павловым, 
сообщается на сайте хоккейного клуба. 

перейти к статье 

Дмитрий Сидляров перешел в "Адмирал" (Чемпионат.com) 
Нападающий Дмитрий Сидляров стал игроком "Адмирала", информирует 
официальный сайт команды из Владивостока. 24-летний хоккеист поставил 
подпись под контрактом сроком на два сезона.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Тренеры МХЛ прошли аттестацию в рамках программы "Твой шанс" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В рамках программы "Твой шанс" состоялась аттестация наставников клубов 
Молодежной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Предсезонные планы: "Кузнецкие Медведи", "Ладья" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига продолжает знакомить болельщиков с 
предсезонными планами команд Лиги. В очередном выпуске - "Кузнецкие 
Медведи" и "Ладья".  

перейти к статье 



 

 

Другие Лиги 
 
Вице-президент "Норникеля" избран председателем президиума Ночной 
хоккейной лиги (Sport24.ru) 
Старший вице-президент компании "Норникель", член совета директоров 
Континентальной хоккейной лиги Сергей Батехин избран председателем 
президиума Ночной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Разное 
 

Видеооператор "Динамо" Москва: "На грамоте от Путина стоит - 
"Евдищенко, тренеру сборной России" (Sport24.ru) 
Видеооператор московского "Динамо" Егор Евдищенко рассказал, как начал 
работать в хоккее, и о своей работе как таковой. 

перейти к статье 

Игрок "Динамо" открыл три бутылки броском шайбы и передал эстафету 
трем клубам КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"Динамо" в официальном Twitter поделилось видео того, как нападающий клуба 
Андрей Алексеев  броском шайбы открывает три бутылки с водой. 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Павел Карнаухов привез Кубок Гагарина в Минск (Чемпионат.com, Москва, 
5 июля 2019) 
Нападающий ЦСКА Павел Карнаухов прибыл с Кубком Гагарина в родной Минск, 
информирует пресс-служба московского клуба в "Твиттере". Сегодня, 5 июля, с 
17:00 до 19:00 мск главный трофей КХЛ будет выставлен в фойе крытого катка в 
парке им. М. Горького.  
В прошедшем сезоне 22-летний Карнаухов провел 33 матча в регулярном 
чемпионате КХЛ, записав на свой счет три заброшенные шайбы и шесть 
результативных передач. Кроме того хоккеист заработал показатель полезности 
"+3" и 20 минут штрафа. В плей-офф уроженец Челябинска набрал 2 (2+0) очка 
в 12 матчах при показателе полезности "+5".  
По итогам минувшего сезона ЦСКА впервые в истории стал победителем Кубка 
Гагарина. В финальной серии подопечные Игоря Никитина обыграли в четырех 
матчах "Авангард".  

https://www.championat.com/hockey/news-3796653-pavel-karnauhov-privjoz-kubok-
gagarina-v-minsk.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Максим Шалунов: для меня большое счастье завоевать Кубок Гагарина 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июля 2019) 
Форвард ЦСКА Максим Шалунов в интервью AllHockey.Ru поделился своими 
впечатлениями о выигрыше главного трофея КХЛ.  
- Что лично для вас значит выигрыш Кубка Гагарина? 
- Многое значит! Для меня большое счастье завоевать этот трофей. Наша 
команда долго к этому шла, и у нас получилось. Кубок Гагарина - это главный 
приз КХЛ и всего российского хоккея. Это очень весомая награда. 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
 ЦСКА ВСЕГДА БУДЕТ ПЕРВЫМ !!! 
- В вашей карьере это главное достижение? 
- Пока что да. Надеюсь, дальше - больше.  
- До этого главной была бронза молодежного чемпионата мира? 
- Да, еще и юниорского чемпионата мира. В КХЛ зато у меня полный комплект - 
бронза, серебро и золото.  
- Золотая команда ЦСКА формировалась два года? 
- Да, получается так. Мы тогда пришли в ЦСКА два года назад.  
- Какие ошибки удалось исправить после проигранного "Ак Барсу" финала? 
- Еще за год смогли притереться другу к другу. В принципе и в том сезоне мы 
хорошо играли, чуть-чуть не хватило, чтобы выиграть. Сейчас же все звезды 
сложились.  
- Было ощущение, что у ЦСКА не было никаких соперников в этом году. 
- Это у вас такое ощущение. На самом деле, нам было тяжело в каждой игре. В 
КХЛ сейчас более-менее ровные команды с хорошими мастерами, с сильной 
тактикой. 

https://www.championat.com/hockey/news-3796653-pavel-karnauhov-privjoz-kubok-gagarina-v-minsk.html
https://www.championat.com/hockey/news-3796653-pavel-karnauhov-privjoz-kubok-gagarina-v-minsk.html
https://allhockey.ru/news/show/358522-Pavel_Karnauhov_privez_Kubok_Gagarina_v_Minsk


 

 

- А как же 4-0 в финале против "Авангарда"? 
- Без комментариев. 
- Как вам лично игралось против своего друга, бывшего партнера по звену Сергея 
Шумакова? 
- На льду друзей нет! Но потом уже, вне площадки, мы снова друзья. 
- Специально подловить силовым приемом его не пытались? 
- Нет. Все от момента зависит. Это ведь финал Кубка Гагарина, что я мог его 
"припечатать", что он меня. Главное, что после окончания серии мы снова 
друзья.  
- Новый сезон - и ЦСКА снова фаворит. 
- Давайте не будем говорить заранее. Посмотрим, как сложится сезон. 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
 #КубокГагарина снова в Челябинске. Спасибо Максиму Шалунову. #GagarinCup 
once again returns to Chelyabinsk. Thanks to Max Shalunov. 
- Как настроение перед скорым началом предсезонки? 
- Супер! Хорошо отдохнул, соскучился по хоккею, уже хочется играть. 
- Президент ЦСКА Игорь Есмантович пообещал нового нападающего из НХЛ. 
Конкуренция в составе еще сильнее возрастет? 
- Подпишут, посмотрим. У нас и так бешеная конкуренция.  
- Она идет в плюс команде? 
- Кому как. Кому-то в плюс, кому-то - нет. 
- Если вернется Валерий Ничушкин, будете рады? 
- Да, конечно. Он мой земеля! Только рад буду. 
- У вас челябинская диаспора в команде? 
- В прошлом сезоне было три человека вместе со мной, еще Никита Нестеров и 
Михаил Пашнин (Пашнин перешел в "Салават Юлаев" - прим.). Не знаю, 
договорятся с Валерой или нет. Все равно родные ребята. Приятно играть со 
своими. 
- Многие в этом году едут за океан. У вас еще год контракта...  
- Год контракта, а дальше будет видно. Этот сезон надо очень хорошо провести, 
а потом посмотрим.  
- Но мысли о НХЛ есть? 
- Мысли есть. Мыслей много в голове.  

https://allhockey.ru/article/show/358524-
Maksim_Shalunov_dlya_menya_bol_shoe_schast_e_zavoevat_Kubok_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" нашел замену Михееву и уже готов биться с ЦСКА. Июльский 
расклад для "ястребов" (Sports.ru/tribuna, Москва, 5 июля 2019) 
Лето, солнце, у кого-то море и пляж. Казалось бы, в это дачно-отпускное время 
года в нашей жизни нет хоккея, да и новостей из КХЛ поступает минимум в 
последние недели, даже расписание на следующий сезон не опубликовано. Но 
на календаре уже начало июля, а это значит, что буквально через неделю-
полторы команды выйдут из отпуска, пройдут медобследование и приступят к 
первым тренировкам. Начнется та самая предсезонная движуха, которая к 
началу сентября превратится в новый регулярный чемпионат КХЛ. 
У команд еще есть немного времени на отдых, но тем, кто пишет о хоккее, уже 
пора приступать к работе. Сегодня поговорим о селекции "Авангарда". После 
завоевания серебряных медалей "ястребы" не спешат взрывать трансферные 
бомбы, чем вгоняют в панику некоторых нетерпеливых болельщиков. Но есть ли 
хоть какой-нибудь реальный повод для беспокойства? Давайте разбираться. 

https://allhockey.ru/article/show/358524-Maksim_Shalunov_dlya_menya_bol_shoe_schast_e_zavoevat_Kubok_Gagarina
https://allhockey.ru/article/show/358524-Maksim_Shalunov_dlya_menya_bol_shoe_schast_e_zavoevat_Kubok_Gagarina


 

 

Первые трансферы - отголосок финала с ЦСКА  
В первые дни работы трансферного окна в КХЛ "Авангард" выстрелил тремя 
новичками. "Ястребами" стали Алексей Потапов, Павел Дедунов и Евгений 
Грачев. Омичи начали селекцию с того, что попытались устранить свои слабые 
места, обнажившиеся в финале с ЦСКА. "Авангарду" в противоборстве с 
"армейцами" слегка не хватило общекомандной мощи и скорости, благодаря 
которой ЦСКА и достигал преимущества в единоборствах, что приводило к 
превосходству команды Игоря Никитина в мелочах. Один выигранный 
вертикальный забег, одна отвоеванная шайба в углах площадки, один 
заблокированный бросок или выдавленный с ударной позиции соперник - из 
такой, на первый взгляд, ерунды и складывается система, которая у ЦСКА в 
финале оказалась круче, чем у "Авангарда". 
"Ястребы" проиграли финал в габаритах и в длине скамейки. Поджарые 
"армейские" "шкафы" летали по площадке на протяжении всего матча, не давая 
ни сантиметра свободного льда "Авангарду", толкаясь, борясь, выгрызая победу. 
А в запасе у ЦСКА сидело еще несколько таких же бравых ребят. Омичи умеют 
играть в такой же хоккей (Хартли в таком ключе и начал регулярку), но ЦСКА 
показал его идеальное воплощение. Сергей Андронов и Сергей Калинин, Янник 
Хансен и Грегг Скотт, Антон Слепышев и Иван Телегин. Этих ребят нельзя 
назвать технарями или даже топ-игроками, но вписанные в определенную 
систему они оказались продуктивнее утонченного распасовщика Тейлора Бека, 
универсала Ильи Михеева, прирожденного наконечника атак Сергея Широкова и 
других "ястребов". Финал выиграли те, кто быстрее бежал и больше боролся, и 
здорово, что в "Авангарде" на это правильно отреагировали. 
Так что удивляться подписаниям Грачева, Дедунова и Потапова вовсе не нужно. 
Эти парни прекрасно умеют биться/бороться, и за нижние тройки "Авангарда" 
теперь спокойно. К новой встрече с "армейской" машиной "ястребы" 
подготовились как следует. Кстати, сюда же отнесем и возвращение Максима 
Мизюрина из Северной Америки. В омском воспитаннике 190 см роста и 100 кг 
веса - такой и шайбу от соперника укроет, и к борту припечатает, и в 
единоборстве не уступит. Этот парень должен понравиться Бобу Хартли. 
Don " t worry и жди легионеров  
На этом трансферная кампания "Авангарда" слегка застопорилась, что и 
встревожило некоторую часть болельщиков. Они видели, как комплексно 
усиливается "Магнитка", новых звезд подписывает СКА, "Ак Барс" строит 
команду под Дмитрия Квартальнова. Действительно, "Авангард" ведет себя 
пассивнее почти всех топ-команд КХЛ, но задумайтесь - а зачем "ястребам" 
сейчас "дергаться"? Команду, которая дошла до финала Кубка Гагарина, нужно 
не обновлять, а точечно усиливать, и в этом деле спешка не нужна. Кто-то 
возразит, что "Авангард" потерял многих из серебряного состава, и будет прав. 
Но давайте разложим все по полочкам. 
Илью Михеева удерживать в "Авангарде" и КХЛ никто не имел права, парень 
заслужил шанс попробовать себя в НХЛ, и это все понимают. Заменить Илью 
будет очень сложно, но Никита Щербак постарается. Он на год младше Михеева, 
обладает абсолютно идентичными с Ильей габаритами и фактурой и большим 
нереализованным потенциалом. Щербак в 2014 году был выбран "Монреалем" в 
первом раунде драфта (под 26 номером), честно пытался пробиться в состав 
"Канадиенс", но не все получилось. На примере Сергея Шумакова мы знаем, что 
"черная метка" из НХЛ абсолютно ничего не значит. У Щербака отличный 
кистевой бросок, классная скорость, он не хуже Михеева может "дать угла" на 
ворота соперника, занести шайбу с пятака, обыграть на носовом платке и отдать 
умную передачу партнеру. На месте Михеева в звене с Широковым и Зерновым 



 

 

Щербак, как мне кажется, будет смотреться вполне органично, хотя у Хартли, 
конечно, могут быть и другие планы на Никиту. Поживем-увидим, но мне кажется, 
что Щербак приживется в "ястребиной" стае. 
Кирилл Петров, скажем прямо, разочаровал в прошедшем сезоне. Казанский 
воспитанник довольно часто выглядел на льду слишком медленно и отрешенно, 
не пользовался своими габаритами, выпадал из командной игры. Своеобразной 
заменой ему станет Павел Дедунов, динамичный и настырный экс-нападающий 
"Амура", ставший, между прочим, вторым снайпером хабаровчан в прошлом 
сезоне (13 шайб). 
Ансель Галимов из-за травм и других причин так и не раскрылся до конца в 
"Авангарде". Возможно, в команде с меньшими амбициями Галимову будет даже 
лучше, а в омском клубе его заменит Евгений Грачев, крупный, силовой форвард, 
которого, может быть, "Авангарду" и не хватило в финале. 
Замену Михаила Фисенко на Алексея Потапова считаю как минимум 
равнозначной, а возможно, "Авангард" и выиграл от этой рокировки. К Фисенко 
не было никаких претензий по самоотдаче, Михаил классно работал на льду. Но 
Потапов по своей сути более разносторонний и креативный хоккеист, возможно, 
идеальный вариант для центрфорварда четвертого звена. Но в случае чего 
Алексей может сыграть и в защите, и выйти на реализацию большинства 
четвертым форвардом (в "Торпедо" у него был такой опыт). Настоящий боец и 
универсал. 
Вместо Максима Березина, с февраля усевшегося в запас, "Авангард" получил 
Романа Манухова, защитника-домоседа из "Ак Барса" с хорошими 
рекомендациями от казанских болельщиков. В роли подстраховщика для того же 
Чудинова или Пивцакина Манухов будет смотреться очень органично. 
Наконец, Иван Налимов, судя по всему, собрался покорять НХЛ. Мы пожелаем 
удачи Ивану, а в "Авангарде" встретим Александра Судницина. Карьера этого 
голкипера складывается без резких взлетов и падений, но про Александра нужно 
сказать вот что: при хорошей игре обороны он может творить чудеса в воротах и 
показывать близкую к топовой статистику. Судницин довольно стабилен (в 
отличие от того же Налимова) и с функциями бэкапа Игоря Бобкова он справится 
отлично. А еще Судницин - один из самых эффектных российских вратарей.  
Что ж, "Авангард" вполне достойно (и даже в основном с выгодой для себя) 
ответил на эти потери, но ключевые трансферы еще впереди. Вы разве 
сомневаетесь, что они будут? Очевидно, что в клубе ведется кропотливая и 
вдумчивая работа по поиску легионеров. В первую очередь "Авангарду" нужен 
сильный центрфорвард и леворукий вингер на замену Давиду Деарне и Виктору 
Стольбергу. Канадец и швед стали важной частью серебряной команды, но разве 
у вас не возникало ощущения, что легионеры могут играть лучше? Ну, вот как 
Тейлор Бек, например. Наверняка такие же мысли и у руководства "ястребов", 
которое ищет не просто хороших, а самых лучших иностранцев для команды. 
Очень возможно, что чемоданы в Балашиху уже собирает экс-форвард 
"Колорадо", который может стать вторым швейцарцем в истории клуба (кстати, 
помните, кто был первым?). 
Да, и было бы здорово восполнить потерю Евгения Медведева. К 
результативному, но частенько "привозившему" защитнику у многих 
болельщиков накопились вопросы, но я бы хотел поблагодарить Медведева за 
три года в форме "Авангарда". Евгений был настоящим капитаном, он обладал 
тонким чувством паса, а при необходимости играл в центре нападения первого 
звена. Наверное, лучшие годы Медведева уже прошли, но "Авангарду" будет не 
хватать такого думающего атакующего защитника. Эх, как там дела у Вячеслава 
Войнова... 



 

 

Симпатичный июльский состав. А будет еще лучше  
Итак, какая картина с составом складывается у "Авангарда" к началу июля. 
Бобков (Судницин) 
Покка - Емелин, Широков - Зернов - Щербак 
Франсон - Пивцакин, Бек - Легионер - Легионер 
Чудинов - Манухов, Шумаков - Семенов - Кошелев 
Мартынов - Минеев, Манукян - Стась - Потапов 
Дедунов - Пьянов - Яремчук; Грачев, Мизюрин, Грицюк 
Такой вот субъективный взгляд на возможные сочетания троек. Да, я не 
упомянул, что в "Авангард" вернулись Максим Минеев и Валентин Пьянов, 
которые не только добавят глубины скамейке, но и могут стать полноценными 
игроками основы. У тех же Михеева и Семенова путь к лидирующим позициям в 
"Авангарде" лежал через ВХЛ и переходы в команды, уровнем пониже. А еще, 
хочется верить, в команде останется Алексей Бондарев. Хоккеист, которому 
впору вручить приз "Прогресс сезона", автор серебряной шайбы "Авангарда" 
сейчас ведет переговоры с руководством "ястребов". 
И что же, глядя на этот июльский состав, вы испытываете чувство беспокойства 
за сезон? Я - нет. Костяк более-менее сохранен, скамейка усилена, командные 
мускулы наращены. В укреплении нуждаются две позиции в легионерское звено 
к Беку и очевидно, что это будут легионеры из Северной Америки. Не 
обязательно канадцы или американцы, а те хоккеисты, которые прошлый сезон 
провели в НХЛ или АХЛ. И на их вдумчивые поиски у "Авангарда" еще много 
времени. 
Кстати, многие ключевые игроки прошлого сезона были подписаны по ходу 
регулярки. Алексей Емелин и Коди Франсон пришли в команду в сентябре, 
Сергей Шумаков и Тейлор Бек - в декабре. Селекционная работа у серьезного 
клуба идет постоянно, это не пустые слова. Прямо сейчас болельщикам 
"Авангарда" не нужно ни о чем переживать и просто ждать сезона, в котором у 
"ястребов" есть отличные шансы взлететь еще выше.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/2501420.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Зюзин: "Война компроматов вокруг "Салавата" больно бьет по 
Башкортостану" (Russia-hockey.ru, Москва, 5 июля 2019) 
О ситуации в уфимском хоккее - для Russia-Hockey.ru - воспитанник и экс-тренер 
"Салавата Юлаева", второй номер драфта НХЛ-1996  
НЕГАТИВНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ В УФЕ БЫЛИ НЕИЗБЕЖНЫ  
- Как вы восприняли серию негативных публикаций в СМИ Башкортостана о 
"Салавате" - например, о спортивном директоре клуба?  
- Честно говоря, с раздражением. Нужно понимать, что любая война 
компроматов вокруг главной команды республики больно бьет не только по 
"Салавату Юлаеву", но и по всему Башкортостану. Этот негатив никому не идет 
в копилку, только разъединяет людей.  
- Удивлены, что такая война началась?  
- Боюсь, она была неизбежна. Клуб КХЛ, тем более такой, как "Салават Юлаев", 
- это целое государство, в нем все должно быть выстроено до мельчайшей 
детали, работать по системе. К сожалению, все последние годы "Салават" не 
может этим похвастаться - косяки, извините за сленг, регулярно возникают.  
- В чем, на ваш взгляд, нынешние проблемы клуба?  
- Нет вопросов, в "Салавате" есть генеральный директор и спортивный директор, 
каждый занимается своим участком. Но в хоккее высшего уровня есть те 
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мельчайшие нюансы, в которых способны разобраться только люди, глубоко 
погруженные в хоккей. В этом плане у нынешнего "Салавата" не все в порядке.  
В последние годы в Уфе возникало много замечаний, скажем, к Леониду 
Вайсфельду, но нужно признать, что сегодня этого генерального менеджера в 
республике все чаще вспоминают чуть ли не с ностальгией. Это логично - он 
занимал тот участок, который сегодня оголен.  
НАДЕЮСЬ, ЦУЛЫГИНА НЕ ПУСТЯТ ПО МОЕМУ ПУТИ  
- Приходилось слышать разные мнения о летней селекции "Салавата" - кто-то ей 
полностью удовлетворен, кто-то считает провальной. А что скажете вы?  
- Сейчас вокруг клуба столько критики, что лучше свое мнение оставить при себе. 
Да и как оценить эту селекцию, если нет четкого понимания, кто и как ей 
занимается, кто за что отвечает. И вообще нужно понимать, что селекция в таком 
большом клубе - ежедневный процесс. А когда система не выстроена и идут 
войны, то в том числе на трансферах все это обязательно отражается.  
Приведу такой пример. Года три назад, когда я работал в тренерском штабе 
"Салавата", отношения главного тренера и генерального менеджера накалились 
до предела, по сути, пошла война на выживание. И вот в команде эпидемия 
травм, перед "дэдлайном" нужно срочно усиливаться - а все "на фронте"...  
В итоге мне, второму тренеру, пришлось самому вести переговоры - с 
"Медвешчаком", с североамериканскими клубами, чтобы команда в кризисной 
ситуации приобрела хотя бы одного-двух новичков. Бесценный опыт!  
- Дело идет к тому, что трансферами займется главный тренер Николай 
Цулыгин?  
- Надеюсь, что осенью 2019 года такая ситуация не повторится. С войной 
компроматов, тем более накануне выборов в республике, нужно разбираться. Но 
самое главное - выстроить в клубе профессиональную систему, в которой 
каждый будет на своем месте. В противном случае хоккейную Уфу ждут тяжелые 
времена.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/zyuzin_voina_kompromatov_bolno_biet_po_bashkirii/ 

К заголовкам сообщений 

Хабибулин пока не планирует начинать тренерскую карьеру (Р-Спорт, 
Москва, 5 июля 2019) 
Бывший вратарь сборной России по хоккею, чемпион Олимпийских игр-1992 и 
обладатель Кубка Стэнли Николай Хабибулин заявил, что в настоящее время он 
не планирует начинать серьезную тренерскую карьеру. 
Хабибулин провел 18 сезонов в НХЛ и завершил карьеру в "Чикаго". С начала 
июля бывший хоккеист сборной России работает тренером вратарей в лагере 
развития СКА. 
"Пока у меня нет серьезных планов начать тренерскую карьеру. Поживем - 
увидим. В последнее время я немножко работаю с молодыми вратарями. 
Недавно ездил в лагерь "Сириус" (в Сочи), где тоже собираются молодые 
хоккеисты. В июне работал там же на первом сборе сборной России до 16 лет", 
- рассказал Хабибулин журналистам. 
"Лагерь для развития молодых хоккеистов - очень хорошая идея. Сам сбор в 
Петербурге проходит великолепно, условия потрясающие. Не видел такого даже 
в НХЛ. Просто класс! За океаном такие лагеря проводятся игроками 
самостоятельно, а тут организовывает клуб", - сказал Хабибулин.  

https://rsport.ria.ru/20190705/1556248903.html 
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К заголовкам сообщений 

Хабибулину сложно предсказать, какое будущее ждет Кочеткова в СКА (Р-
Спорт, Москва, 5 июля 2019) 
Бывший вратарь сборной России по хоккею, чемпион Олимпийских игр-1992 и 
обладатель Кубка Стэнли Николай Хабибулин считает, что у вратаря 
петербургского СКА Петра Кочеткова есть характер. 
Хабибулин в настоящее время работает тренером вратарей в лагере развития 
СКА. Одним из его подопечных является Петр Кочетков. 20-летний хоккеист был 
признан лучшим вратарем чемпионата мира среди молодежи 2019 года. В конце 
мая Кочетков перешел из "Сочи" в СКА. 
"Сложно предсказать, какое будущее ждет (Петра) Кочеткова. Парень работает, 
старается. Для начала это уже хорошо. За три дня тренировок сложно сделать 
выводы. Но видно, что у него есть характер. Из вратарей, которые работают в 
лагере СКА, я видел в игре только (Ярослава) Аскарова в матчах против 
американцев (на юниорском чемпионате мира). Первая игра у него получилась 
не очень, а вторая очень понравилась", - сказал Хабибулин журналистам. 
"Вратари, с которыми я работаю, молодые. Им нужно еще работать - нет предела 
совершенству. В целом мне нравится то, что я вижу. (Ярослав) Аскаров моложе 
других ребят, но он никак не выпадает в силу возраста. Находится на том же 
уровне, что и остальные", - добавил Хабибулин.  

https://rsport.ria.ru/20190705/1556248342.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 5 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

"В ЦСКА сулили всякие блага и грозили Камчаткой". Интервью "Матч ТВ" 
с легендой "Торпедо" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 июля 2019) 
Знаменитый нападающий "Торпедо" 70-80-х годов Михаил Варнаков всегда 
хотел играть в родной команде. Заслуженный мастер спорта, чемпион мира-86 и 
обладатель Кубка Вызова в составе сборной СССР рассказал о том, как его 
призвали и безуспешно пытались удержать в ЦСКА, а также отметил самые 
значимые события своей игровой и тренерской карьеры и оценил выступления 
сына.  
Привлек внимание Тихонова 
 - Я записался в хоккейную школу "Торпедо" в 1968 году, - рассказывает Варнаков 
корреспонденту "Матч ТВ" Алексею Хитрюку. - Тогда мне было немногим менее 
одиннадцати лет. Помню, пришли записываться около трехсот мальчишек (моих 
сверстников), а отобрали из них только тридцать. А через три месяца это число 
сократилось до двадцати. Вот такая была конкуренция. 
 - Вы благополучно закончили торпедовскую школу и в сезоне 1976/77 
дебютировали в "Торпедо", выступавшем в высшей лиге чемпионата СССР. С 
кем молодой Михаил Варнаков играл тогда в одном звене?  
 - Моими партнерами стали опытные игроки Алексей Мишин и Александр 
Кокурин. Считаю, что у нас неплохо получалось. 
 - А уже следующий сезон был для вас чрезвычайно насыщен событиями. Вы 
начали его в "Торпедо", затем переместились в СКА МВО, после чего стали 
выступать за ЦСКА.  
 - Отмечу, что уже с мая 1976 года я служил в армии. А в команду вызвали только 
спустя три месяца, так что никакой "предсезонки" у меня не было. Потом я 
отыграл свой первый сезон в " Торпедо ". А вот когда на меня обратили внимание 
москвичи, у меня было уже больше года армейской службы. В первых шести 
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матчах сезона 1977/78 я забросил пять шайб за "Торпедо" и... привлек внимание 
Виктора Тихонова. Он тогда только-только перешел в ЦСКА из рижского 
"Динамо" и возглавил сборную СССР... А так как я уже служил в армии, со мной 
не было никаких сложностей. В приказном порядке меня переместили в 
армейский клуб. Но тогда было такое правило: в ходе одного сезона нельзя было 
сразу переходить из команды в команду в высшей лиге. Нужно было в процессе 
этого перехода хотя бы один месяц отыграть в команде первой лиги. И вот в этот 
"переходный период" я выступал за СКА МВО (Липецк), где провел восемь игр. 
А через месяц меня перевели в ЦСКА... 
И душа, и сердце пели 
 - За армейский клуб вы провели 21 игру, где набрали 11 очков (4+7). Как оцените 
тот период?  
 - Все было более-менее нормально. Вот только в декабре со мной основательно 
поработал Юрий Моисеев. Он дал просто-таки сверхчеловеческую 
функциональную подготовку и, пожалуй, перегрузил меня. А так, наверное, я бы 
выступил получше. Но меня все равно долго уговаривали остаться в ЦСКА. 
 - А вы, так понимаю, очень этому противились?  
 - Да. Хотел играть в родном городе. Можно сказать, что по складу характера я 
человек из Горького, с Автозавода. Мне предлагали квартиру в Москве, обещали 
квартиру родителям - это не повлияло на мое решение вернуться. Не получилось 
с пряником, решили использовать кнут: "Мы тебя до конца службы на Камчатку 
отправим". Ладно, думаю, два-три месяца служить осталось, переживу... Но в 
итоге все решилось благополучно - я вернулся в Горький. 
 - Вернулись и стали одним из лидеров "Торпедо", начиная с сезона 1978/79. В 
том же сезоне была создана тройка Скворцов - Ковин - Варнаков, и вы сыграли 
за сборную СССР на Кубке Вызова. Победа в третьем матче Кубка над сборной 
НХЛ (6:0) - одно из главных достижений советского хоккея.  
 - В тот период, как говорится, "и душа, и сердце пели". К счастью, все это было 
в течение довольно длительного времени. 
Нашу тройку создали в турне "Крыльев Советов" по Северной Америке. Тогда 
столичные команды усиливались игроками из других клубов на время 
заокеанского турне. Мой первый выезд в Америку и первые игры с клубами НХЛ 
сложились более чем удачно. Те матчи не просто принесли удовлетворение, 
было какое-то ощущение полета. И мне, и партнерам по звену турне здорово 
придало уверенности... 
Что же касается разгрома сборной НХЛ на Кубке Вызова, то отмечу следующее. 
Наша функциональная подготовка была на таком уровне, что даже энхаэловцы 
не всегда могли с нами соперничать. Соперник начинал мощно, но во второй 
половине игры преимущество подчас переходило к нам. Да мы и помоложе были. 
У нас в 30 лет игрок частенько заканчивал карьеру, а у них таких хоккеистов было 
довольно много. К тому же наша комбинационная игра не всегда была понятна 
грозному сопернику... 
"Дуэль" с Полом Коффи 
 - Вас брали в сборную в заокеанские турне, вы участвовали в различных 
престижных турнирах, таких, как "Приз Известий", но на чемпионате мира 
впервые сыграли лишь в 1985 году, а на Олимпиаду не попали вообще. 
Причины?  
 - Если бы я остался в ЦСКА, то картина была бы другая. Когда я уходил из 
армейского клуба, Тихонов сказал мне следующее: "Ты будешь хорошо играть в 
хоккей, но в сборную тебе будет очень трудно попасть". И что же получилось. Я 
был в составе сборной, успешно проходил медобследование накануне мировых 



 

 

форумов, прекрасно себя чувствовал, был в хорошей форме, но... за день-два 
до чемпионата мира или Олимпиады меня отправляли домой. 
 - Обидно донельзя!  
 - Может быть. Но я знал, что делаю, когда возвращался в Горький. Так что 
принимал все эти решения достаточно спокойно. Хотя на трех чемпионатах мира 
я все-таки сыграл и стал заслуженным мастером спорта. 
 - Но до этого вы приняли участие в Кубке Канады-84. Полуфинал Канада - СССР 
до сих пор в памяти многих болельщиков. Решающий гол канадцы забили в 
овертайме. А ведь вы были близки к победе. За полминуты до того гола 
Владимир Ковин и Михаил Варнаков выкатились "два в один" на Пола Коффи и...  
 - Я напомню, что на групповом этапе мы обыграли канадцев со счетом 6:3 и 
уверенно заняли первое место в группе (сборная Канады попала в полуфинал с 
четвертого места. - "Матч ТВ"). В полуфинале был счет 2:2, и дело дошло до 
овертайма. А в том эпизоде, который вы вспомнили, Володя чуть неточно отдал 
пас, Коффи перехватил шайбу и начал атаку, которая вскоре привела к голу в 
наши ворота. 
 - Кто из той сборной Канады вам особенно запомнился?  
 - В первую очередь, группа игроков из "Эдмонтон Ойлерз": Гретцки, Коффи, 
Андерсон, Мессье. А также Майк Босси из "Нью-Йорк Айлендерс" (с 1980 по 1983 
годы четыре раза выигрывал Кубок Стэнли. - "Матч ТВ"). 
 - В чемпионатах мира вы участвовали три раза и собрали полную коллекцию 
наград - золото, серебро, бронза. В 1985 году вы стали одним из лучших 
бомбардиров (10 очков) "серебряной" сборной СССР, но, наверное, особенно 
памятным для вас стал "золотой" чемпионат мира-86, который проходил в 
Москве.  
 - Пожалуй, да. Кстати, на чемпионате мира-86 я пропустил первые две игры из-
за травмы, а затем забил четыре гола в восьми матчах. Тоже, наверное, 
неплохой результат. Все игры провел во втором звене, с Быковым и Хомутовым. 
Приятно, что наше звено забило победный гол в решающем матче со шведами - 
в конце третьего периода отличился Слава Быков. 
- Вы сыграли в "Рандеву-87", но на Кубок Канады-87 не попали. Была ли 
возможность сыграть на том турнире, одном из самых зрелищных в истории 
хоккея?  
 - Мне было уже 30 лет, а тренеры решили существенно омолодить состав. И в 
сборной появилась большая группа молодых игроков 1964-1966 годов рождения. 
Две бронзы с "молодежкой" 
 - Тройку Скворцов - Ковин - Варнаков в "Торпедо" иногда разбивали. Был ли в 
этом смысл, и в каких сочетаниях вам приходилось играть?  
 - Мы с Сашей играли всегда вместе, а Володю иногда перебрасывали в другое 
звено. Не думаю, что от этих перемещений была большая польза. Ведь если 
звено заиграло, значит, в нем собрались действительно родственные души. У 
них схожий взгляд на хоккей, они близки по уровню мастерства, в чем-то 
дополняют друг друга. Мы, например, не дружили семьями, мало пересекались 
в быту, но если бы тренер спросил, с кем я хотел играть, обязательно назвал бы 
Скворцова и Ковина. Лучших результатов мы добивались, когда были вместе. 
 - За годы карьеры в "Торпедо" у вас были предложения от других клубов, кроме 
ЦСКА?  
 - В ЦСКА, понятно, уже не звали. Зато приглашали во все остальные московские 
клубы и в киевский "Сокол". У моих партнеров по тройке, естественно, тоже 
хватало предложений. 
 - В 33 года вы все же покинули "Торпедо" и провели сезон в австрийском 
"Фельдкирхе"...  



 

 

 - К тому времени многое изменилось. Разваливался СССР, значительно 
снизился интерес к спорту... Многие наши хоккеисты переместились в 
зарубежные клубы, стремились что-то заработать. Я поиграл в Австрии, затем 
вернулся на полсезона в "Торпедо", после чего еще два года играл в Германии, 
во второй Бундеслиге. Выступал в двух немецких клубах - "Фюссен" и 
"Риссерзее". В "Фюссене" я, кстати, играл в одной тройке с Николаем 
Наримановым, а в "Риссерзее" выступал вместе с торпедовцем Владимиром 
Федосовым. В каждом из немецких клубов была схожая история: отыграл я в нем 
сезон, уехал в отпуск, а клуб тем временем развалился. 
 - В Германии, получается, вы закончили игровую карьеру, а вернувшись в 
Россию, начали тренерскую. "Торпедо", московское "Динамо", "Ак Барс", "Амур", 
"Саров", молодежная сборная России... Какой из этих периодов работы доставил 
наибольшее удовлетворение тренеру Михаилу Варнакову?  
 - Обязательно отмечу те годы, когда я работал с Зинэтулой Билялетдиновым. 
Почти шесть лет работы в "Динамо" и два года в "Ак Барсе" были весьма 
плодотворными и дали мне многое как тренеру. Наши команды выигрывали 
"золото" и "серебро" чемпионата страны, Кубок европейских чемпионов. И в 2008 
году мне присвоили звание "Заслуженный тренер России"... Кроме того, 
запоминающимся был двухлетний период работы с молодежной сборной 
страны. 
- Когда вы были главным тренером, наша "молодежка" дважды завоевывала 
"бронзу" чемпионатов мира. Причем оба раза в матче за третье место были 
повержены канадцы. Неужели этими результатами были недовольны 
руководители российского хоккея и последовали оргвыводы?  
 - Никаких оргвыводов не было. Кстати, для подобной работы есть только две 
оценки - "удовлетворительно" и "неудовлетворительно". Моя работа была 
признана удовлетворительной, скажем так, со знаком "плюс". Я отработал по 
контракту два года, после чего покинул "молодежку". Были изменения в 
тренерском штабе главной сборной страны, которые повлекли за собой 
изменения и в штабе молодежной сборной. 
Сыном можно гордиться 
 - В "Амур", "Торпедо" и "Саров" вы приглашали в помощники Александра 
Скворцова. Так были уверены в тренерских качествах вашего партнера или были 
наслышаны о его успешной тренерской работе в Швеции?  
 - Думаю, тут всего помаленьку. Если человек становится руководителем, то, 
конечно же, он старается, как минимум, пригласить единомышленников. С 
Александром у нас совпадают взгляды на хоккей, я знал о его шведском опыте. 
Время показало, что, пригласив Скворцова, я не ошибся. 
 - В начале девяностых вы привели в хоккей сына...  
 - Вокруг него всегда был хоккей. Когда я играл в Германии, Миша уже все хорошо 
понимал и сам захотел заниматься хоккеем. Его не надо было тащить на 
тренировки. Можно сказать, что с самого раннего детства он уже был влюблен в 
наш вид спорта. 
 - В чем похожи отец и сын Варнаковы? Какие качества он перенял от вас?  
 - В первую очередь ответственность. А еще меня часто называли "мотором" 
нашей тройки. И Миша такой же "мотор": максимально выкладывается, 
целеустремлен, нацелен на ворота...  
 - Вы довольны тем, как складывается карьера сына? Или, может быть, ждали от 
него большего?  
 - Думаю, сыном можно гордиться. Хотя, конечно, было бы неплохо, если бы он 
смог попасть на чемпионат мира, тем более что был близок к этому. Привлекался 
в сборную, выступал на Евротурах, но накануне чемпионата его "отцепили". Он 



 

 

даже был в списке 35 игроков, из которых отбирались участники сочинской 
Олимпиады. Отмечу, что несколько лет назад Михаил вошел в сотню лучших 
снайперов чемпионатов СССР и России. Мы в этом списке единственные отец с 
сыном. 
 - Чем вы сейчас занимаетесь?  
 - Являюсь главным тренером хоккейного клуба "Локомотив" (Ярославль) по 
подготовке резерва. Работаю с наставниками молодых хоккеистов...  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1044167_V_CSKA_sulili_vsakije_blaga_i_
grozili_Kamchatkoj_Intervju_Match_TV_s_legendoj_Torpedo 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" назвал весь штаб. Ранее был уволен впервые в истории 
выведший команду в плей-офф Белов (Sport24.ru, Москва, 5 июля 2019) 
"Витязь" определился с тренерским штабом на сезон-2019/20. Главным 
тренером ранее стал Михаил Кравец. Его ассистентами будут Александр 
Савченков и Андрей Сапожников. Должность тренера вратарей занял Андрей 
Малков и Симо Вехвилайнен. Алексей Селивестров стал тренером по общей 
физической подготовке.  
При этом до назначения Кравца в отставку был отправлен Валерий Белов. 
Специалист за три сезона дважды вывел команду в плей-офф КХЛ. В том числе 
в сезоне-2016/17 впервые в истории клуба.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-05-vityaz-nazval-ves-shtab-raneye-byl-
uvolen-vpervyye-v-istorii-vyvedshiy-komandu-v-pley-off-belov 

К заголовкам сообщений 

Басков: "Динамо" - оптимальный вариант для развития молодых 
белорусов (Чемпионат.com, Москва, 5 июля 2019) 
Генеральный директор минского "Динамо" и заместитель председателя 
Федерации хоккея Беларуси Дмитрий Басков прокомментировал завершившийся 
сбор национальной сборной Беларуси.  
"Не скрою, многие игроки давно находились на карандаше у "Динамо", но более 
плотный контакт позволил в полной мере оценить их перспективность. Уже 
сейчас, по итогу кэмпа ряду хоккеистов мы готовы предложить контракты на 
следующий сезон.  
На мой взгляд, "Динамо" - оптимальный на данный момент вариант развития для 
молодых белорусов. У нас сформирован отличный тренерский штаб, способный 
многому обучить игроков. Более того, подбирая специалистов для клуба, мы 
исходили именно из этой задачи.  
Кроме того Континентальная хоккейная лига, в которой выступает "Динамо", это 
чрезвычайно конкурентная среда, в которой молодой игрок может быстро и 
качественно прогрессировать. Путь из КХЛ в НХЛ сейчас совершенно реален.  
Однако многие игроки, на которых мы готовы сделать ставку, стали объектом 
влияния агентов и спешно заключают соглашения с командами 
североамериканского минора. Не факт, что это оптимальный путь развития. К 
сожалению, нам известны многочисленные примеры, когда отъезд за океан 
ставил крест на карьерах даже очень талантливых хоккеистов.  
Некоторые агенты не всегда думают о будущем, а преследуют быструю выгоду. 
Мы же сейчас как раз думаем о будущем и о прогрессе молодых белорусов.  
Это надо учитывать игрокам и их родителям, совершая сейчас выбор 
относительно продолжения карьеры", - цитирует Баскова официальный сайт 
минского "Динамо".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1044167_V_CSKA_sulili_vsakije_blaga_i_grozili_Kamchatkoj_Intervju_Match_TV_s_legendoj_Torpedo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1044167_V_CSKA_sulili_vsakije_blaga_i_grozili_Kamchatkoj_Intervju_Match_TV_s_legendoj_Torpedo
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-05-vityaz-nazval-ves-shtab-raneye-byl-uvolen-vpervyye-v-istorii-vyvedshiy-komandu-v-pley-off-belov
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-05-vityaz-nazval-ves-shtab-raneye-byl-uvolen-vpervyye-v-istorii-vyvedshiy-komandu-v-pley-off-belov


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-3796779-baskov-dinamo--optimalnyj-
variant-dlja-razvitija-molodyh-belorusov.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 5 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Китайский клуб взял тафгая. Он легко уложит Рыспаева (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 июля 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Календарь ВХЛ  
Уверен, что в ВХЛ довольны, так как неожиданно из-за странного переноса 
презентации календаря КХЛ, именно высшая лига первой из трех главных 
хоккейных лиг страны опубликовала расписание на сезон. А ведь задача 
составителей календаря в вышке еще более сложная. Там большая проблема в 
том, что не все клубы имеют возможность летать чартерами, да и вообще 
стараются экономить на переездах. Есть возможность лететь через Москву, если 
это дешевле - летят. Дешевле воспользоваться автобусом, пусть и ехать много 
часов? Едут. Не забывайте и о том, что в России до сих пор авиасообщение на 
уровне 80-ых годов и рейсов даже между большими городами не существует. А 
где-то и аэропортов нет, как, например, в Учалах или Твери. 
Клубов стало больше, а количество матчей в турнире стало меньше. И впервые 
в истории ВХЛ отказалась от принципа "каждый играет с каждым по два раза". 
Меня всегда это волновало, мол, чего это высшая лига ставит седьмой матч 
финала на 30 апреля, ведь сборная от них это не требует, а Евротуров нет. Но 
тут несколько моментов: логистика, бедность клубов. ИИХФ запрещает 
проводить турниры во время чемпионата мира плюс контракты игроков 
рассчитаны именно до 30 апреля. Тупик. В общем, сейчас клубы поделены на 
дивизионы и кто-то встретится друг с другом лишь раз, а уж на выезде или дома 
- как повезет. Самое интересное в ВХЛ то, что в нынешнее межсезонье клубы 
опять перетряхнули составы и фаворита нет. Этим и прекрасна лига, которая 
стартует 5 сентября. 
Китайское усиление  
Китайский клуб КХЛ по-прежнему на обочине нашего интереса, но при этом 
видно, что команда старается стать сильней. Правда, не все приобретения 
равномерны. За минувшие сутки "Куньлунь" подписал двух игроков. Гарет Хант - 
кандидат на выступление за сборную Китая, а иных мотивов для приглашения 
игрока из Лиги восточного побережья нет. Но новичок этот - забавный. В ECHL 
Гарет бьется, а не играет в хоккей. За последние 11 лет он лишь один раз набрал 
меньше 200 минут штрафа, но компенсировал свою миролюбивость в плей-офф, 
когда получил 35 минут в 7 встречах. Все время он подбирается к показателю 
300 минут, а его статистику, как форварда, вообще не имеет смысла приводить. 
Я посмотрел несколько его боев и жду матча с "Барысом". Хант не побежит от 
Дамира Рыспаева, а уложит его. 
А вот Адам Крэкнелл смущает своим возрастом. Этому форварду уже 33 года, 
но он хотя бы сыграл больше 200 матчей в НХЛ. Правда, последний удачный 
сезон был в чемпионате 2016/17, когда Адам провел 69 матчей за "Даллас". Это 
вообще был его лучший год. Адам впервые выезжает за пределы Северной 
Америки и, думаю, что он даже не представляет, с чем столкнется. 
Атака "Барыса"  
"Барысу" бы тоже какого тафгая взять, но Андрею Скабелке важны другие 
хоккеисты, тем более, тренер просто обязан выступить хотя бы не хуже, чем в 

https://www.championat.com/hockey/news-3796779-baskov-dinamo--optimalnyj-variant-dlja-razvitija-molodyh-belorusov.html
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прошлом сезоне. Не забывайте, что у команды из столицы есть важная миссия и 
на следующем чемпионате мира - не вылететь из группы А. Но новичок команды 
Адам Хелевка не успеет получить казахский паспорт, хотя имеет все данные. 
Ему всего 23 года, он достаточно перспективный, только на взрослом уровне в 
Северной Америке у него получается хуже, чем на молодежном. Хорошая игра в 
Западной лиге впечатлила "Сан-Хосе" и они выбрали игрока в четвертом раунде, 
но в "Шаркс" ему так и не дали шанса, а в первый год даже отправляли в лигу 
Восточного побережья. Во второй год он уже весь сезон выступал в АХЛ, но без 
особого успеха. Затем был переезд в фарм-клуб "Аризоны", а заканчивал сезон 
форвард в "Милуоки". 
Вроде бы он что-то умеет, но никак не раскроется, а в КХЛ таких игроков немного 
и есть шансы выйти на определенный уровень. Не забывайте и про то, что 
"Барыс" приглашает новичков из Северной Америки не по статистике, а после 
тщательных консультаций. Уже это заставляет внимательней присмотреться к 
новичку.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vysshaya-hokkeynaya-liga-pervoy-
opublikovala-kalendar-na-sezon-kunlun-vzyal-v-sostav-nastoyaschego-tafgaya-
forvarda-gareta-hanta-a-v-barys-edet-molodoy-kanadec-adam-helevka-1562097/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Киселевич снова стал "армейцем", а Энрот "зубром". Топ-10 трансферов 
недели (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 июля 2019) 
"Барыс" и "Куньлунь" делают ставку на канадцев, "Северсталь" на 19-летнего 
словака, а ЦСКА на олимпийского чемпиона. KHL.ru - о самых заметных 
переходах недели.  
Богдан Киселевич. Из "Виннипега" (НХЛ) в ЦСКА  
Возвращение Богдана Киселевича в КХЛ анонсировалось давно. Защитник, 
который начинал свою заокеанскую карьеру с прочного места в основе 
"Флориды", сначала его потерял, потом был обменян в "Виннипег", а уже в 
канадском клубе началось нечто странное. Киселевич, будучи не хуже многих 
защитников "Джетс", просидел на лавке остаток регулярного чемпионата и весь 
плей-офф. Говорили и про болезнь Богдана, и про бытовые причины, но от всей 
этой ситуации буквально сквозило несправедливостью. Вернуться туда, где тебя 
ценят, было единственно правильным решением. Открытым оставался вопрос, 
с каким клубом подпишет контракт олимпийский чемпион. Претендентов на 
Киселевича было несколько, но выбрал он ЦСКА, за который отыграл четыре 
сезона. Впереди у одного из лучших российских защитников еще три года 
"службы в армии".  
Зак Митчелл. Из "Онтарио" (АХЛ) в "Нефтехимик"  
Казалось бы, байки, рассказанные недавно Ти Джеем Гальярди про Нижнекамск, 
должны были отпугнуть североамериканских легионеров от перехода в 
"Нефтехимик". Однако скандал, похоже, затронул только российские медиа. Заку 
Митчеллу никакие страшилки не помешали стать "волком". 26-летний форвард в 
юности ездил на молодежную суперсерию и был кандидатом в юниорскую 
сборную Канады, а вместе с "Гуэльфом" становился чемпионом лиги Онтарио. 
На взрослом уровне достижения Митчелла не столь впечатляющие, зато почти 
в каждом сезоне он набирает по 30 с лишним очков в АХЛ. Такая стабильность 
подкупает.  
Александр Судницин. Из "Трактора" в "Авангард"  
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В том, что Александр Судницин оказался в Балашихе, можно разглядеть цепочку 
событий. Во-первых, сам 31-летний вратарь оказался без работы после того, как 
в "Тракторе" решили сделать ставку на двух молодых воспитанников. К уже 
заявившему о себе Василию Демченко из фарм-клуба подтянулся Владислав 
Сухачев. Во-вторых, не секрет, что прошлогодний бэкап "ястребов" Иван 
Налимов планирует попробовать свои силы по другую сторону Атлантики. В 
"Авангарде" могли бы оставить Карри Ряме или поискать другого иностранного 
вратаря, но прорыв Игоря Бобкова убедил, что и с российским тандемом на 
последнем рубеже можно бороться за Кубок Гагарина. Что до Судницина, то ему 
роль сменщика хорошо знакома по игре за "Локомотив".  
Адам Хелевка. Из "Милуоки" (АХЛ) в "Барыс"  
Открытие рынка свободных агентов в НХЛ - это не только возможность для 
Артемия Панарина и Сергея Бобровского сорвать куш. Кроме того, это 
водораздел для игроков, находящихся между основой и фарм-клубом. Не 
получив достойного предложения, вместо АХЛ они отправляются за хоккейным 
счастьем в Европу. А иногда и в Азию, к которой относится столица Казахстана. 
Адам Хелевка, успевший поиграть в различных североамериканских лигах, 
должен стать очередным ахаэловцем, которого раскрыл "Барыс". Казалось бы, в 
Нур-Султане только-только пережили отъезд связки Фрэттин - Кормье в Казань, 
как им на смену пришел новый герой из-за океана.  
Адам Лишка. Из "Слована" в "Северсталь"  
Нетипичным приобретением удивила "Северсталь". Вторую легионерскую 
позицию после чешского защитника Либора Шулака череповецкая команда 
закрыла словацким нападающим. Вот только если Шулак обладает опытом игры 
в НХЛ, то Адам Лишка еще в прошлом сезоне играл на молодежном чемпионате 
мира. Всего в его карьере два МЧМ и один ЮЧМ. Дважды новичок "Северстали" 
заканчивал турниры в числе трех лучших игроков команды. Лишка, безусловно, 
не обделен талантом, а в мае даже дебютировал за взрослую сборную Словакии 
на домашнем чемпионате мира. Вот только 20 лет ему исполнится только в 
октябре, и быть лидером в таком возрасте дано далеко не каждому. А в условиях 
лимита на легионеров лидером обязан быть каждый иностранец.  
Игорь Левицкий. Из "Звезды" (ВХЛ) в "Торпедо"  
Очередную попытку заиграть в КХЛ предпринимает Игорь Левицкий. После того 
как он еще в юном возрасте сверкнул за "Атлант", карьера нападающего 
складывается крайне витиевато. Яркие вспышки сменяются бледными 
отрезками. Прошлый сезон Левицкий полностью провел в системе ЦСКА. 
Согласившись подписать двусторонний контракт, он выступал в основном в 
Высшей лиге, а за команду Игоря Никитина провел один-единственный матч. 
Теперь можно сказать, что Левицкий сделал шаг назад, чтобы потом сделать два 
шага вперед. Став третьим бомбардиром "Звезды", Игорь нашел работу в КХЛ. 
"Торпедо" зарекомендовало себя играющей командой, где техничным, но не 
самым пробивным игрокам дают шанс перезапустить карьеру. Давид 
Немировски уже проделал этот трюк с Дамиром Жафяровым, теперь на очереди 
Игорь Левицкий.  
Юнас Энрот. Из "Эребру" (Швеция) в "Динамо" (Минск)  
Недолго длилось расставание белорусского клуба и шведского вратаря. В 
концовке прошлой регулярки, когда минское "Динамо" потеряло даже 
теоретические шансы на плей-офф, Юнас Энрот уехал на родину. Уехал, но как 
и другой швед, живущий на крыше, обещал вернуться. Энрот обещание сдержал, 
и в сентябре вновь наденет форму с "зубром". Где же он пропадал, пока в Минске 
менялся тренерский штаб и принципы комплектования команды? За "Эребру" 
голкипер успел провести дюжину матчей и поиграть в плей-офф, правда, совсем 



 

 

недолго. Съездил Энрот и на чемпионат мира, где ему была уготована роль 
третьего номера без права выходя на лед в официальных матчах. Зато в Минске 
Юнас наиграется сполна.  
Максим Мизюрин. Из "Ньюфаундленда" (ECHL) в "Авангард"  
"Авангард" этим летом вернул в Россию не только Никиту Щербака, но и своего 
воспитанника Максима Мизюрина. Габаритный нападающий, три года назад 
покинувший Омск, приезжает уже в Балашиху. Пока Мизюрин выступал в лиге 
Квебека, в жизни его родного клуба произошло немало изменений. Сам же 
Максим выдал ударный первый сезон за "ВальдОр", но впоследствии, во многом 
из-за травм, сбавил обороты. Бороться за место в составе "ястребов" он будет в 
статусе игрока, познакомившегося с взрослым хоккеем в крайне специфической 
лиге Восточного побережья. В свое время ECHLстала настоящей мужской 
школой для Максима Шалунова. Теперь настало время Мизюрина 
демонстрировать Бобу Хартли свою североамериканскую закалку.  
Тайлер Вонг. Из "Чикаго Вулвз" (АХЛ) в "Куньлунь"  
Еще недавно симпатии многих российских болельщиков в НХЛ были на стороне 
"Чикаго Блэкхоукс", за который помимо Артема Анисимова выступал Артемий 
Панарин. Теперь настало время познакомиться с другим клубом из "Города 
гангстеров". По соседству с "ястребами" проживают "волки", которые, как ни 
парадоксально, являются фарм-клубом "Вегаса". Если в прошлое межсезонье из 
"Чикаго Вулвз" в КХЛ перебрались Филип Хольм, Бо Беннетт и Теему Пулккинен, 
то Тайлер Вонг стал уже вторым игроком, кто проделал этот путь нынешним 
летом. Незадолго до него в Челябинск перебрался чех Томаш Гика. Что до Вонга, 
то 23-летний миниатюрный канадец китайского происхождения становился 
лучшим снайпером Западной хоккейной лиги. Также он был капитаном 
юниорской команды, за которую выступал форвард "Трактора" Егор Бабенко.  
Адам Крэкнелл. Из "Сан-Диего" (АХЛ) в "Куньлунь"  
Очередной канадец пополнил состав "Куньлуня". Впрочем, определение 
"очередной" не совсем подходит игроку, который провел в НХЛ 220 матчей. За 
это время он сменил десять клубов, а наиболее успешно играл за "Даллас", где 
однажды набрал 16 очков за сезон и избежал ссылки в АХЛ. Ударно Крэкнелл 
выступил в минувшем розыгрыше Кубка Колдера, став лучшим в плей-офф 
лучшим бомбардиром фарм-клуба "Анахайма". Так кого же китайский клуб 
привлек под свои цвета? Прежде всего, 33-летний канадец - это опытный 
универсал, способный сыграть на любой позиции в нападении, а также 
образцово умеющий защищаться. У Адама весьма солидные габариты и 
неплохой бросок, а то, что большинство клубов КХЛ переходят на канадские 
площадки, должно быть ему на руку.  

https://www.khl.ru/news/2019/07/05/454256.html 

К заголовкам сообщений 

Рижское "Динамо" продлило контракт с Виталием Павловым (Р-Спорт, 
Москва, 5 июля 2019) 
Рижское "Динамо" продлило контракт с нападающим Виталием Павловым, 
сообщается на сайте хоккейного клуба. 
Сроки соглашения не уточняются. В прошедшем сезоне 30-летний форвард 
сыграл 61 матч и набрал 6 очков (2 шайбы+4 результативные передачи). 
Павлов провел в рижском клубе шесть сезонов.  

https://rsport.ria.ru/20190705/1556233340.html 

К заголовкам сообщений 
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Дмитрий Сидляров перешел в "Адмирал" (Чемпионат.com, Москва, 6 июля 
2019) 
Нападающий Дмитрий Сидляров стал игроком "Адмирала", информирует 
официальный сайт команды из Владивостока. 24-летний хоккеист поставил 
подпись под контрактом сроком на два сезона.  
Воспитанник "Кристалла" из Электростали последние сезоны провел в системе 
московского "Динамо", выступая ранее в МХЛ за ХК "МВД", в ВХЛ за "Динамо" из 
Балашихи и воронежский "Буран". 
В регулярном чемпионате КХЛ сезона-2018/19 Сидляров принял участие в 15 
матчах за московское "Динамо", записав на свой счет 4 (1+3) балла при 
показателе полезности "0" и четырех минутах штрафного времени. В среднем 
хоккеист проводил на площадке около девяти с половиной минут за матч. В 
розыгрыше Кубка Гагарина Сидляров на лед не выходил.  

https://www.championat.com/hockey/news-3797227-dmitrij-sidljarov-pereshjol-v-
admiral.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Тренеры МХЛ прошли аттестацию в рамках программы "Твой шанс" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 5 июля 2019) 
В рамках программы "Твой шанс" состоялась аттестация наставников клубов 
Молодежной хоккейной лиги.  
Всего национальные категории на основании результатов квалификационных 
экзаменов были присвоены 22 тренерам. Четыре их них получили вторую 
категорию, 14 - первую категорию и еще четыре - высшую квалификационную 
категорию.  
Начиная с сезона 2010/2021 в регламент МХЛ будут внесены изменения, 
согласно которым тренер команды МХЛ должен иметь категорию не ниже 
первой.  
Вторая категория была присвоена:  
Козлову Роману Александровичу 
 Круглову Андрею Викторовичу 
 Маленьких Владимиру Евгеньевичу 
 Шастину Егору Евгеньевичу  
Первая категория была присвоена:  
Башкатову Егору Вячеславовичу 
 Белкину Олегу Георгиевичу 
 Бецу Максиму Николаевичу 
 Вилкоитсу Раймондсу 
 Гаврилову Игорю Николаевичу 
 Громилину Владимиру Владимировичу 
 Долишне Вячеславу Валентиновичу 
 Заварухину Алексею Борисовичу 
 Загитову Ильназу Насиховичу 
 Касаткину Вячеславу Александровичу 
 Киселеву Андрею Владимировичу 
 Коледаеву Алексею Николаевичу 
 Максимову Дмитрию Валерьевичу 
 Хлыстову Денису Владимировичу  

https://www.championat.com/hockey/news-3797227-dmitrij-sidljarov-pereshjol-v-admiral.html
https://www.championat.com/hockey/news-3797227-dmitrij-sidljarov-pereshjol-v-admiral.html


 

 

Высшая категория была присвоена:  
Пряхину Сергею Васильевичу 
 Савченкову Александру Александровичу 
 Соловьеву Виталию Евгеньевичу 
 Тюрикову Владимиру Вячеславовичу  
Сергей Пряхин, тренер "Крыльев Советов"  
- Безусловно, приятно получить высшую категорию, на мой взгляд это оценка 
моей работы на протяжении более чем 20 лет профессиональной карьеры и 
почти такого же срока в роли тренера. До Молодежной хоккейной лиги я работал 
в системе фарм-клубов, где также готовил молодых игроков, поэтому мне хорошо 
известна структура юношеского и молодежного хоккея, есть большой опыт 
работы с молодыми ребятами, есть с чем сравнивать. МХЛ - лига очень высокого 
уровня, где создаются все необходимые условия для профессионального роста 
и развития молодых хоккеистов, благодаря ей у парней появляется больше 
возможностей пробиться на следующий уровень. Здесь отличные условия для 
развития, работают хорошие специалисты, а сам турнир очень интересен, в том 
числе и болельщикам. 
Виталий Соловьев, главный тренер "Авто"  
- Для меня присвоение высшей категории, в первую очередь, оценка моей 
работы. Очень приятно, что аттестационная комиссия таким образом оценила 
заслуги. Тренерскую карьеру я начинал в детской школе, позже перешел на 
молодежный уровень, поэтому я воспринимаю МХЛ как продолжение работы 
детских тренеров, только здесь игроки готовятся уже ко взрослому хоккею, к 
выступлению в ВХЛ и КХЛ. Конечно, для этого требуется серьезная работа и в 
физическом плане, и в плане тактической подготовки, а для тренеров важно не 
просмотреть талантливых ребят и дать им дорогу наверх. Недавно МХЛ 
запустила программу "Твой шанс", где у ребят, которые сразу не попали в состав 
молодежных команд, появляется еще одна возможность проявить себя и попасть 
в состав одной из команд. За игроками, участвовавшими в этой программе, 
наблюдали многие специалисты, наверняка они кого-то присмотрели для своих 
команд или сможет порекомендовать парней в другие команды, в том числе из 
НМХЛ и СХЛ. 
Вячеслав Касаткин, главный тренер "Реактора"  
- Безусловно, моему профессиональному росту способствовала работа в МХЛ, а 
насколько - мы сможем оценить только по результатам команды. Если команда 
будет играть лучше и лучше - значит, мы вместе движемся в правильном 
направлении. "Твой шанс", на мой взгляд, очень полезная и важная программа, 
куда приезжают ребята из регионов. Для кого-то из них появится шанс 
попробовать свои силы в команде МХЛ, а для тренеров команд это возможность 
отметить игрока и пригласить на просмотр. В целом в последние годы очень 
заметен рост уровня Молодежной хоккейной лиги: например, в прошедшем 
сезоне борьба за попадание в восьмерку шла до последнего тура, команда могла 
оказаться как на 7, так и на 10. На мой взгляд, это очевидно характеризует рост 
уровня лиги.  

https://mhl.khl.ru/news/1/888800/ 

К заголовкам сообщений 

Предсезонные планы: "Кузнецкие Медведи", "Ладья" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 5 июля 2019) 

https://mhl.khl.ru/news/1/888800/


 

 

Молодежная хоккейная лига продолжает знакомить болельщиков с 
предсезонными планами команд Лиги. В очередном выпуске - "Кузнецкие 
Медведи" и "Ладья".  
"Кузнецкие Медведи"  
Команда только что завершила первый тренировочный сбор в Новокузнецке. С 4 
по 17 июля новокузнечане будут находиться в Хорватии, после чего до конца 
июля продолжат тренироваться в Новокузнецке.  
С 1 по 5 августа в Усть-Каменогорске будет проходить предсезонный турнир, в 
котором помимо новокузнечан примут участие "Алтай" и "Алтай Торпедо". 
Четвертый участник станет известен позднее.  
После короткого сбора в Новокузнецке команда перебирается в Новосибирск, где 
с 13 по 17 августа будет проходить турнир молодежных команд.  
С 18 августа до начала регулярного чемпионата команда будет тренироваться в 
Новокузнецке.  
"Ладья"  
Тольяттинцы уже начали тренироваться дома и сборы продлятся до 25 июля.  
26 и 27 июля "Ладья" сыграет первые контрольные встречи в Альметьевске 
против "Спутника".  
С 28 июля по 1 августа в Магнитогорске состоится турнир команд МХЛ, в котором 
также сыграют "Стальные Лисы" и еще две команды участие которых уточняется.  
Со 2 по 18 августа - очередной сбор в Тольятти, а на 20 августа намечено начало 
турнира "Кубок Сахарова-2019". Соперники "Ладьи" по этим соревнованиям 
также уточняются.  

https://mhl.khl.ru/news/1/888797/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Вице-президент "Норникеля" избран председателем президиума Ночной 
хоккейной лиги (Sport24.ru, Москва, 5 июля 2019) 
Старший вице-президент компании "Норникель", член совета директоров 
Континентальной хоккейной лиги Сергей Батехин избран председателем 
президиума Ночной хоккейной лиги. 
На этом посту Батехин будет осуществлять контроль за реализацией программ 
развития хоккея как массового спорта под эгидой лиги, а также других ключевых 
проектов, направленных на популяризацию этого вида спорта в России. 
Программы будут осуществляться, в том числе, при поддержке компании 
"Норникель". 
Президент компании "Норникель" Владимир Потанин возглавляет 
попечительский совет Ночной хоккейной лиги.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-05-vitse-prezident-nornikelya-izbran-
predsedatelem-prezidiuma-nochnoy-khokkeynoy-ligi 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Видеооператор "Динамо" Москва: "На грамоте от Путина стоит - 
"Евдищенко, тренеру сборной России" (Sport24.ru, Москва, 5 июля 2019) 
Видеооператор московского "Динамо" Егор Евдищенко рассказал, как начал 
работать в хоккее, и о своей работе как таковой. 

https://mhl.khl.ru/news/1/888797/
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-05-vitse-prezident-nornikelya-izbran-predsedatelem-prezidiuma-nochnoy-khokkeynoy-ligi
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-05-vitse-prezident-nornikelya-izbran-predsedatelem-prezidiuma-nochnoy-khokkeynoy-ligi


 

 

"Я оказался в хоккее достаточно случайно. Одно время жил в Балашихе, когда 
там выступал ХК МВД. Работая на местном телевидении, начал сотрудничать с 
клубом, а потом стал его штатным сотрудником. После объединения ХК МВД с 
московским "Динамо" оказался в столице. Кроме того, сейчас должность 
видеооператора в хоккее - совсем не то, что было раньше. Прежде достаточно 
было снять весь матч на кассету VHS и после матча отдать ее в клуб. Сейчас 
этого мало. Видеозапись нужно подготовить, то есть разбить на отдельные 
фрагменты в соответствии с требованиями тренеров. 
Обычно после матча я отдаю тренерам на флешке весь матч и фрагменты игры, 
которые они просили подготовить отдельно. Записать их позволяет специальное 
программное обеспечение, которое имеется в каждом профессиональном клубе. 
Обычно я готовлю 20-25 фрагментов с участием игроков нашей команды. 
Отдельно записываются голы и спорные моменты, по которым по ходу встречи 
можно взять тренерский запрос. Камера снимает, а я сижу рядом и нажимаю на 
клавиши ноутбука, фиксируя те фрагменты, которые нужны. За вратарем 
закреплена вторая камера, которая снимает только его. Пишу целиком три 
периода и потом отдаю флешку с видео голкиперу. Он уже сам выбирает, что 
нужно. 
Раньше у нас возникали проблемы с нехваткой информации. Иногда свежие 
матчи соперников достать было непросто. Приходилось смотреть старые записи, 
сделанные на протяжении прошедшей части сезона. Однако несколько лет назад 
Континентальная хоккейная лига создала специальный ftp-сервер, куда 
выкладываются все сыгранные матчи. Теперь проблем с видеозаписями игр не 
возникает. Просто заходишь на сервер и скачиваешь то, что тебе нужно.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-05-videooperator--dinamo-moskva-na-
gramote-ot-putina-stoit---yevdishchenko-treneru-sbornoy-rossii 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Игрок "Динамо" открыл три бутылки броском шайбы и передал эстафету 
трем клубам КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 июля 2019) 
"Динамо" в официальном Twitter поделилось видео того, как нападающий клуба 
Андрей Алексеев  броском шайбы открывает три бутылки с водой. 
Клуб передал эстафету по Bottle Cap Challenge "Авангарду", СКА и "Спартаку". 
Челендж в последнее время набрал большую популярность. Видео с его 
исполнением в разных интерпретациях выкладывают многие звезды спорта и 
шоу-бизнеса. 
Так, своими попытками в числе прочих поделились в соцсетях нападающий "Лос-
Анджелес Гэлакси" Златан Ибрагимович, фигуристка Станислава 
Константинова, экс-чемпион UFC Конор Макгрегор. 

⠀ 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igrok-dinamo-otkryl-tri-butylki-
broskom-shayby-i-peredal-estafetu-trem-klubam-khl-1562190/ 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-05-videooperator--dinamo-moskva-na-gramote-ot-putina-stoit---yevdishchenko-treneru-sbornoy-rossii
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-05-videooperator--dinamo-moskva-na-gramote-ot-putina-stoit---yevdishchenko-treneru-sbornoy-rossii
https://www.khl.ru/news/2019/07/05/454244.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igrok-dinamo-otkryl-tri-butylki-broskom-shayby-i-peredal-estafetu-trem-klubam-khl-1562190/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igrok-dinamo-otkryl-tri-butylki-broskom-shayby-i-peredal-estafetu-trem-klubam-khl-1562190/

